

Hauts-de-France, Aisne
Saint-Quentin
Ancienne collégiale royale, actuellement basilique Saint-Quentin

Ensemble de deux garde-corps (en pendant)

Références du dossier

Numéro de dossier : IM02004721
Date de l'enquête initiale : 2010
Date(s) de rédaction : 2010
Cadre de l'étude : enquête thématique régionale la basilique de Saint-Quentin
Degré d'étude : étudié

Désignation

Dénomination : garde-corps
Précision sur la dénomination : en pendant

Compléments de localisation

Milieu d'implantation : en ville
Emplacement dans l'édifice : bas-côtés nord et sud du chœur entrée de la crypte

Historique

Un document d'époque révolutionnaire atteste la présence de deux garde-corps en ferronnerie, protégeant les escaliers d'accès à la crypte. A notre connaissance, aucun document ne mentionne la création de ces garde-corps qui peuvent être datés stylistiquement de la première moitié du 18^e siècle.

Période(s) principale(s) : 1^{ère} moitié 18^e siècle (?)

Description

Les garde-corps, qui bordent les escaliers d'accès à la crypte et se répondent de part et d'autre du chœur, adoptent un tracé complexe. Ils sont constitués d'un panneau carré, d'un panneau rectangulaire horizontal, de quatre panneaux rectangulaires verticaux (dont l'un est incurvé) et d'un battant carré qui occupe la septième travée. Le métal forgé et étampé est orné d'un décor repoussé et relevé en tôle, puis rapporté. L'ensemble est peint en noir.

Éléments descriptifs

Catégorie(s) technique(s) : ferronnerie
Éléments structurels, forme, fonctionnement : plan, forme complexe ; élévation, droit ; travée, 7, carré, rectangulaire horizontal, rectangulaire vertical ; battant

Matériaux : fer (en plusieurs éléments) : forgé, peint, monochrome, repoussé, relevé, étampé, décor dans la masse, décor rapporté

Mesures :

H = 86 ; la = 315 ; pr = 140. Le développement de chaque garde-corps = 480 cm.

Représentations :
ornementation ; enroulement, feuille, fleurette

Les tiges de métal, forgées suivant des formes circulaires, ont reçu un décor de feuilles. Un cercle central abrite un motif stylisé de fleurette.

État de conservation

bon état

Quelques feuilles en tôle sont cassées.

Statut, intérêt et protection

Statut de la propriété : propriété de la commune

Illustrations



Vue générale.

Phot. Thierry Lefébure
IVR22_20090200370XA



Détail de la porte.

Phot. Thierry Lefébure
IVR22_20090200227XA

Dossiers liés

Oeuvre(s) contenue(s) :

Oeuvre(s) en rapport :

Les objets mobiliers de la basilique Saint-Quentin (IM02004627) Hauts-de-France, Aisne, Saint-Quentin, Ancienne collégiale royale, actuellement basilique Saint-Quentin

Auteur(s) du dossier : Christiane Riboulleau

Copyright(s) : (c) Région Hauts-de-France - Inventaire général



Vue générale.

IVR22_20090200370XA

Auteur de l'illustration : Thierry Lefébure

(c) Région Hauts-de-France - Inventaire général

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation



Détail de la porte.

IVR22_20090200227XA

Auteur de l'illustration : Thierry Lefébure

(c) Région Hauts-de-France - Inventaire général

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation